
最新刘媛媛励志演讲的感想(汇总10篇)
无论是身处学校还是步入社会，大家都尝试过写作吧，借助
写作也可以提高我们的语言组织能力。写范文的时候需要注
意什么呢？有哪些格式需要注意呢？以下是小编为大家收集
的优秀范文，欢迎大家分享阅读。

刘媛媛励志演讲的感想篇一

各位领导，老师们： 大家好! 我为大家演讲的题目是《点亮
梦想》。

梦想是一个人想达到的目标。有了目标，行走时不会苦，努
力时不会累，委屈时不会抱怨。

已故著名教育家商友敬曾说：“没有梦想的人生是灰色的人
生，没有梦想的教育是黑色的教育，没有梦想的教师是可怜
的.”口力劳动者“。”可见做梦想的教育和有梦想的教师是
充实的。教育因为梦想更有意义，充满了成就和愉悦。 说到
梦想，远的看看“杜朗口”“新教育”“洋思”，近的说说
我们自己，90年代提出教学“七认真”，20xx年“两基普实”
顺利达标，20xx年全县教育工作会畅想未来华章，骨干教师培
训全面启动，这些收获无一不是教育工作者怀揣梦想、朝着
目标行进的硕果。 目前我县的教育积弊太多：教师整体素质
不高，缺乏现代教育理念等等。但是我们有信心，因为有你!
有我!有我们三千彭水教育者执着的梦想! 心有多高，路就有
多远。我是一名平凡而普通的老师，我的梦想很简单，就是
用我的青春、汗水和激情把学生培养成为有独立的人格，有
良好的心态，有健康的体魄的接班人。我会告诉他们：人生
有机遇和巧合，不是所有的努力都会成功，但是不努力绝对
不能成功。即使达到梦想的田园，努力的过程已经超越了结
果本身。梦想不能空想，梦想不能靠运气，梦想需要脚踏实
地的耕耘，梦想需要坚持不懈的奋斗!梦想的实现浸染了勤奋



和汗水。点亮梦想，即使我们在枯燥孤独的日子亦能苦中做
乐，苦中求乐。

没有比脚更长的路，没有比梦想更蔚蓝的天空。新东方总裁
俞敏洪先生从小就种下穿越地平线的梦想，创业10多年来遇
到挫折不气馁，碰到困难不低头，凭着坚持和创新的精神，
让新东方闻名全国，实现了穿越地平线的梦想。在未来的日
子里，我会怀揣梦想，撑一支篙向梦想处前行。 首先立足实
际，做好本职工作。以岗位职责要求自己，提高从业道德素
质，不断锤炼课堂教学技能，做一名爱学生也受学生爱的老
师;在管理上严于律己，身先示范，多渠道传递教改信息，搭
建促进教师发展的平台。教导工作是一个示范工作，要想引
导老师们围绕自己的教育梦想去实践，我得有过硬的业务指
导能力，有科研实践、科学评价教师的能力，所以我得不断
地充电，不断地更新观念，不断地加强学习。

其次立足角色，谋好家庭教育。一个好的家长必是一个好的
老师。如果每个家长都管理好了自己的孩子，那我们的教育
当是最完美的教育。我要竭力做一个称职的母亲，引导孩子
养成好习惯;积累家庭教育经验，发现家庭教育真谛。还要从
家庭这个社会细胞上，研究家庭教育和学校教育的衔接，给
学生创造一个良好的教育环境。

我的梦想很简单，但我会沿着梦想前进，点亮学生的未来，
为彭水的教育尽一己之力。我坚信，不论未来是平坦还是泥
泞只要热爱教育，一切都在意料中。

刘媛媛励志演讲的感想篇二

如何面对不成功的人生，首先什么是不成功的人生，我觉得
我包括现场所有的你们谁都不能说自己的人生是不成功的人
生，因为你的人生根本还没有结束，只要我们还没死，我们
只是在人生中遇到了失败而已，谁都不许说自己的人生是不
成功的人生。



媛媛告诉我们说啊，只要人还没死无法判断成功失败，现在
社会上流行的心灵鸡汤经常告诉我们一个道理就是只要你坚
持，只要你玩命，是一定会成功的，而且万一你不成功，每
个人对成功的标准不一样，你只要有心灵的满足，那也算是
一种成功。我不知道在座各位的自我欺骗能力如何，反正我
总是会发现人生这出戏我不是主角，只是个死跑龙套的。

人生这出戏我是你、你们所有人人生中的龙套，但我是我自
己人生的主角，所以在我遭遇失败的时候，在我被观众喝倒
彩的.时候，我一个人也能而且必须会唱下去。对，我是北大
的，但高中的时候谁都想不到我是一个差等生，是那种不写
作业全年级两百多人我考一百八十多名的那种差等生，然后
有一天这个差等生突然异想天开想考北大，然后像个神经病
一样去努力，但是高考的时候我还是没考上。有人说你失败
了，我失败了吗，承认失败多容易啊，比那种日复一日的那
种坚持跟忍耐容易多了，但是我不服气，四年之后考研我又
考回北大了，所以说一个人他一辈子不做任何尝试，他不做
任何冒险的事，他也不为任何事情努力，他永远都不会失败，
他都没有资格遭遇失败，但是你不同，你做过梦，你发过疯，
你哭过、笑过、奋斗过，你爱过、恨过，你也后悔过，于是
啊，芸芸众生中那么那么普通的一个你却拼尽全力活出最好
的自己，又有谁有资格说你的人生不成功。

一将功成万骨枯，一个分子无数分母，成功这件事其实成功
率极低，毕竟猴子都知道往香蕉比较多的树上爬，权衡得失、
趋利避害，是每一个动物的本能。可是在场的每一位朋友你
们知道吗，追求这种近乎渺茫的成功正是我们人类区别于其
他动物之所在，因为你几乎注定会失败，所以你期待成功的
每一天，都充满了一种叫做忐忑的幸福。当你拼尽全力失败
依旧来临的时候，你会知道你的一生因为浪费在理想上，所
以它从来不曾被浪费。

每一个理想都值得你拿一生去拼命，人生这么短，我就选择
做那种又盲目又热情的傻瓜，永远年轻永远热泪盈眶，永远



相信梦想，相信努力的意义，相信遗憾比失败更可怕，因为
不成功的人生它只是不完美，但是它完整。

泰戈尔说飞鸟从天空飞过，可它并没有留下痕迹。可是我的
朋友，你知道吗，你自己应该懂你在这片天空飞翔过。

刘媛媛励志演讲的感想篇三

我们家就是寒门，不，我们家都没有门。现在想想都不知道
我爸妈是怎么把我跟我两个哥哥从农村供出来上大学，甚至
读研究生的。记忆中爸妈好像永远在为学费担心，在我考高
中的那一年，二哥考大学，大哥考研，他们简直要崩溃了，
他们不是担心我们考不上，而是担心考不好，考不到公费，
考到三本这样就需要很多很多钱，现在看起来不过几万块钱，
但是对于一个农村家庭来说几万块太多了。因为有这样肯砸
锅卖铁让我们读书的爸妈我一直觉得幸运死了，很少拿自己
跟家庭富裕的孩子作比较，也不会觉得我们有什么不平等。

我人生中第一次感受到贫富差距带来的不公平是在高考的时
候，那时候班上的同学都复习的昏天黑地的，忽然有几个同
学不来上学了，他们被父母通过各种手段送去北京或者天津
考试了，高考完了之后就发现，大家考一样的分数甚至他们
考得更低，但是他们可以上清华北大南开这些好学校，而我
们就只能去普通一本二本甚至三本。人生中第二次有这种不
公平的感受是我大哥研究生毕业找工作的时候，他去了一家
事业单位，通过层层筛选到了最后一关，有个亲戚指点我们
说这时候如果有关系就要找关系，没关系就要送礼。我们家
根本没能力去做这些，后来我哥到底没去成这个单位，然后
他就直接南下一个人去深圳打拼了。

我想现实大概就是如此，王侯将相宁有种乎?当王侯将相是需
要有种的，谁都可以当政治局常委吗?寒门最难出贵子的领域
就是政治领域。我们必须这社会上存在穷富两个阶层，而且
他们之间是不平等的，寒门难出贵子的原因在这儿，不同阶



层出身的孩子在竞争规则面前是不平等的。当我们每天为了
考个好大学埋头苦读的时候，有些人他们读完高中就轻松被
父母花钱送到了国外。

中国是全世界唯一一个有户籍制度的国家，唯一一个没有迁
徙自由的国家，生在安徽就要在安徽，去了北京也没办法享
受他们的资源因为你没有户口，生在农村就要在农村，去了
城市里也没办法享受他们的福利因为你没有户口，可是安徽
人北京人农村人城里人大家都是中国人啊，为什么有些人在
自己国家的国土上，要被政策限制在一个贫穷落后的地方不
能动，他们的孩子也要被限制在这个地方接受劣质教育，想
要出人头地改变命运的格局，就要跟那些大都市的孩子，家
里有关系有背景的孩子在社会上竞争，你说这是不是不公平，
是。

这种不公平还有很多，但是我们不能把自己宝贵的人生浪费
在抱怨不公平这件事情上，要知道并不是每个寒门子弟都没
有获得成功。社会上寒门子弟逆袭的故事数不胜数，那些勤
奋努力不屈服命运的人，你就是给他一个路边摊，他也能开
成全国连锁店。所以我们不能一失败了就埋怨出身，甚至埋
怨自己的父母不如别人的父母，家境不好也没有斩断所有成
功的可能。

每当我看到别人凭借的关系上位的时候我就想，如果这个社
会上一共有10个位置，七个都因为不公平不公开的手段被拿
走了，那我就要去争取剩下的三个位置，只是需要更努力而
已。每当我看到别人拿钱解决问题的时候，我就去看看，有
没有一个没钱的人他把这件事情做到了，如果有，那就证明
这件事情是不用钱也可以做到的，那我只要够努力就一定能
做到。这社会上的所谓成功人士并非都是富人阶层出身，可
能在你悲观、抱怨、堕落的时候，那些跟你一样出身的人，
他们已经成功了。

寒门也是能出贵子的，只是需要更努力而已。努力奋斗这四



个字很简单，但是很多人都做不到，他每天都在抱怨贫富差
距，每天都觉得不公平，每天都在问凭什么，不要再问凭什
么了，那些官二代富二代，他们一出生能凭的东西就有很多，
但是我们凭的只有自己。每次我遇到无法解决的困难的时候，
我就会到北京的大街上走一走，看着人来人往我就想，刘媛
媛，在这个城市里你真是一无所依，你除了自己什么也没有，
那就单枪匹马的杀出一条血路来吧。别人靠爹靠妈靠全家做
到的事情，你要是一个人就能做到，你就太牛了。

演讲的最后我想说，亲爱的朋友，其实我们大部分人都不是
出身豪门，都是要靠自己的。你要相信命运给你一个比别人
低的起点，是希望你用你的一生去奋斗出一个绝地反击的故
事，这故事不是一个水到渠成的童话没有一点人间疾苦，这
故事是有志者，事竟成，破釜沉舟，百二秦关终属楚;这故事
是苦心人天不负，卧薪尝胆，三千越甲可吞吴。

刘媛媛励志演讲的感想篇四

大家好！

我为大家演讲的题目是《梦想改变世界》。

梦想是一个人想达到的目标。有了目标，行走时不会苦，努
力时不会累，委屈时不会抱怨。

已故著名教育家商友敬曾说：“没有梦想的人生是灰色的人
生，没有梦想的教育是黑色的教育，没有梦想的教师是可怜
的”口力劳动者“。”可见做梦想的教育和有梦想的教师是
充实的。教育因为梦想更有意义，充满了成就和愉悦。

说到梦想，远的看看“杜朗口”“新教育”“洋思”，近的
说说我们自己，90年代提出教学“七认真”，20xx年“两基普
实”顺利达标，20xx年全县教育工作会畅想未来华章，骨干教
师培训全面启动，这些收获无一不是教育工作者怀揣梦想、



朝着目标行进的硕果。

目前我县的教育积弊太多：教师整体素质不高，缺乏现代教
育理念等等。但是我们有信心，因为有你！有我！有我们三
千彭水教育者执着的梦想！

心有多高，路就有多远。我是一名平凡而普通的老师，我的
梦想很简单，就是用我的青春、汗水和激情把学生培养成为
有独立的人格，有良好的心态，有健康的体魄的接班人。我
会告诉他们：人生有机遇和巧合，不是所有的努力都会成功，
但是不努力绝对不能成功。即使达到梦想的田园，努力的过
程已经超越了结果本身。梦想不能空想，梦想不能靠运气，
梦想需要脚踏实地的耕耘，梦想需要坚持不懈的奋斗！梦想
的实现浸染了勤奋和汗水。点亮梦想，即使我们在枯燥孤独
的日子亦能苦中做乐，苦中求乐。

没有比脚更长的路，没有比梦想更蔚蓝的天空。新东方总裁
俞敏洪先生从小就种下穿越地平线的梦想，创业10多年来遇
到挫折不气馁，碰到困难不低头，凭着坚持和创新的精神，
让新东方闻名全国，实现了穿越地平线的梦想。在未来的日
子里，我会怀揣梦想，撑一支篙向梦想处前行。

首先立足实际，做好本职工作。以岗位职责要求自己，提高
从业道德素质，不断锤炼课堂教学技能，做一名爱学生也受
学生爱的老师;在管理上严于律己，身先示范，多渠道传递教
改信息，搭建促进教师发展的平台。教导工作是一个示范工
作，要想引导老师们围绕自己的教育梦想去实践，我得有过
硬的业务指导能力，有科研实践、科学评价教师的能力，所
以我得不断地充电，不断地更新观念，不断地加强学习。

其次立足角色，谋好家庭教育。一个好的家长必是一个好的
老师。如果每个家长都管理好了自己的孩子，那我们的教育
当是最完美的教育。我要竭力做一个称职的母亲，引导孩子
养成好习惯;积累家庭教育经验，发现家庭教育真谛。还要从



家庭这个社会细胞上，研究家庭教育和学校教育的衔接，给
学生创造一个良好的教育环境。

我的梦想很简单，但我会沿着梦想前进，点亮学生的未来，
为彭水的教育尽一己之力。我坚信，不论未来是平坦还是泥
泞只要热爱教育，一切都在意料中。

刘媛媛励志演讲的感想篇五

大家好！

每个人都有自己的梦想，我的梦想就是去动物协会工作，保
护小动物。

我不理解为什么那些偷猎者会那么看重金钱，难道动物的生
命就不是生命了吗？看到动物的皮毛一个接着一个的被扒下，
看到动物们伤心地流泪，慢慢地，一个个物种的灭绝他们才
开心吗？美国总统林肯说过“赞同动物如同人类拥有人权一
样。这才是扩充仁心之道。”动物也有他它们的权利，如果
它们会说话就一定会制止我们，反对我们。

作为一个想去动物保护协会的人，保护动物就要从我做起，
从现在做起。同时我也不能耽误学习。在小升初阶段，我要
好好学习，天天向上，考上好学校。请记住，动物是人类的
朋友。“一个对动物残忍的人，也会对人类残忍。”这句话
是汤玛斯·艾奎纳说的，请不要继续伤害小动物了，生命比
任何东西都要重要，请保护小动物，让他们快乐地活着。

希望大家关爱动物，关爱我们共同的世界。动物是人类的朋
友。

谢谢大家！



刘媛媛励志演讲的感想篇六

尊敬的老师，亲爱的同学们，大家好!
我演讲的题目是《活力，现代大浑南》。

我是一个地地道道的浑南人，我生在浑南，长在浑南。我亲
身体会着浑南的发展变化。

以前，浑南到处是低矮的平房，狭窄的街巷，生活垃圾随处
可见。而如今，当你进入浑南，就好像来到了现代的大都市。
一座座外形时尚，雄伟的高楼如雨后春笋出现在这片土地上。
道路宽阔了，街道整洁了。公园、大超市、游乐场···这
些以前想都不敢想，只有城市里才有的东西，现在浑南也都
有了，而且还更好。开发大浑南，给浑南人带来的不仅仅是
那些赏心悦目的景象，更多的是一些实实在在的好处，人们
住进了宽敞明亮的楼房，出行更加便利，环境更加优美。国
内外各类大型企业落户浑南，让人们在这里找到了适合自己
的工作，有了更多的发展机会。老年人也有了生活保障，可
以安享晚年。

浑南因位于浑河之南而得名，水是这片土地的灵魂，沿浑河
岸边，昔日荒滩已变成了一片绿化带。这里已成为假日人们
休闲娱乐的场所。

奥体中心，是我们浑南人引以骄傲和自豪的地方。它让全世
界的人走进了沈阳，走进了浑南。我每次走过那里，特别是
夜晚时，在月光、星光、灯光的衬托下格外耀眼，真是名副
其实的“水晶皇冠”。

20xx年全运会将在沈阳举行，以奥体中心为主会场，届时，
奥体中心又将成为全国人民瞩目的焦点，浑南这块地方将会
被更多的人所熟知。

按照规划设计，20xx年新的行政中心将在浑南建成，大浑南将



成为沈阳的核心区。

我为能生长在浑南感到无比的光荣和自豪。展望美好未来，
我现在有个梦想：长大了，我要把家乡浑南变成更现代、更
繁华的城市，让它成为世界上最耀眼的一颗明珠。

我要从现在开始，坚持不懈的刻苦学习，放飞我的梦想，直
到实现我的理想。谢谢大家!

刘媛媛励志演讲的感想篇七

从小，我就有一个梦想，如果能当上一名美丽的`白衣天使，
那该有多好啊！十八岁的那一年，我终于圆了自己的梦，带
着美好的憧憬我穿上了洁白的护士服。

记得有一个患肾衰的小女孩，病房里经常都能听到她背诵唐
诗稚嫩的童音。治疗时，我问她："小妹妹，你怕不怕？"小
女孩调皮地说："姐姐，有你们，陪着我，我不怕。我喜欢你
们、我喜欢看你们笑的样子！"我听了她的话，含着泪笑了。
护士的工作不仅仅只是用双手机械地忙碌，更是用心、用情、
用爱、用微笑去面对每一位病人。

为了与他沟通，我查阅了大量的心理资料，寻找各种机会，
耐心开导他！而他，总是默然之至。有时甚至不配合治疗。

面对这个棘手的问题，我，该怎么办？

在课堂上，我可以认真解答每一个复杂的护理问题。可面对
现实工作中的难题，自己显得如此渺小。我矛盾了，要放弃
吗？我的情感让我没有放弃；我的工作让我没有逃避；我的
职责让我没有退却。我不能、不能让一颗与我一样年轻的心，
在绝望中停止跳动。

日子就这样一天天地过去了，久违的笑容与自信重新浮现在



他的脸上。

是的，精湛的医术可以挽救生命，先进的治疗仪器可以延续
生命；精神上的生命又该如何救治呢？我意识到心理上的脆
弱、痛苦甚至比躯体上的病痛更加可怕。我没有想到作为普
通护士，我的一个小小的故事也能给患者生的希望与勇气。
这一切让我体会到，自己所做的不仅仅是奉献与付出，我的
人格同时在对病人的关怀、理解与爱中得到了升华。

刘媛媛励志演讲的感想篇八

还记得杨万里说过：“读万卷书，行万里路。”是呀，书带
给我们的启迪是非常大的。

如果，现在你认真地读书，吸取书中有用的知识，做一个有
文化的人，长大后找到好的工作根本不是问题，甚至做社会
高层也绝非难事!但是，假如你现在不好好读书，整天无所事
事，长大后你能找到什么好工作?到那时，你恐怕只能捡垃圾
了。

再给大家讲一个鲁迅先生小时候的故事吧。鲁迅从小就十分
认真地读书。少年时，他在江南水师学堂读书，第一学期成
绩优异，学校奖给他一枚金质奖章。他立即到南京街头卖了
它，然后用这些钱买了几本书，剩下的钱又买了一串红辣椒，
每天晚上夜读时，寒冷难耐，他便摘下一颗辣椒，放在嘴里
嚼着，直辣得头冒汗，才打起精神继续读书。他就是这样努
力，才成为了一位令人敬仰的文学家。

是呀，要不是书记给了鲁迅无穷的文化源泉，他能成为这样
令人敬佩的人吗?他为了自己的梦想，在夜晚读书的时候，吃
辣椒驱寒，他的精神是多么值得我们学习呀!

因此，我深刻地感觉到，自己的未来，取决于我现在抱有怎
样的态度，来对待我的学习旅程，认真地读书，吸取书中的



精华，用它来完成自己的梦想。为了美好的明天，让书相伴
我们一生吧!!

刘媛媛励志演讲的感想篇九
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先拿我自己说，我们家就是出身寒门的，我们家都不算寒门
我们家都没有门，我现在想想我都不知道当初我爸跟我妈那
么普通的一对农村夫妇，他是怎么样把三个孩子我跟我两个
哥哥从农村供出来上大学、上研究生，我一直都觉得自己特
别幸运，我爸跟我妈都没怎么读过书，我妈连小学一年级都
没上过，她居然觉得读书很重要，她吃再多的苦也要让我们
三个孩子上大学。我一直也不会拿自己跟那些比如说家庭富
裕的小孩做比较，说我们之间有什么不同，或者有什么不平
等，但是我们必须要承认这个世界是有一些不平等的，他们
有很多优越的条件我们都没有，他们有很多的捷径我们也没
有，但是我们不能抱怨每一个人的人生都不尽相同的，有些
人出生就含着金钥匙，有些人出生连爸妈都没有，人生跟人
生是没有可比性的，我们的人生是怎么样完全决定于自己的
感受，你一辈子都在感受抱怨那你的一生就是抱怨的一生，
你一辈子都在感受感动那你的一生就是感动的一生，你一辈
子都立志于改变这个社会那你的一生就是斗士的一生。

这段演讲到现在已经是最后一次了，其实我刚刚在问的时候
发现了我们大部分人都不是出身豪门的，我们都要靠自己，
所以你要相信，命运给你一个比别人低的起点是想告诉你，
让你用你的一生去奋斗出一个绝地反击的故事，这个故事关



于独立、关于梦想、关于勇气、关于坚忍，它不是一个水到
渠成的童话，没有一点点人间疾苦，这个故事是有志者事竟
成，破釜沉舟，百二秦关终属楚，这个故事是苦心人天不负，
卧薪尝胆，三千越甲可吞吴。

刘媛媛演讲稿（2） | 返回目录
以下是由应届毕业生本站站为大家整理提供的《超级演说家》
第二季冠军北大才女刘媛媛在《超级演说家》节目现场演讲
稿合集，非常正能量，非常励志。

第一种典型叽歪女，每天都在微博上转发精彩语录，例如我
会无理取闹，会唠唠叨叨，会流泪，会跟你争吵，理直气壮
的都跟梦露一样，但是一个男人如果他应付不了我最差的一
面，他就不值得拥有我最好的一面，我就一个目的，就是想
看看你是不是还在乎我。我每次看到这种话都觉得说的太好
了就是这种感觉，必须评论转发，遇见这样的女生你就甩了
吧。

第二种类型就是伪女汉子，动不动来个女的只要很粗鲁，就
觉得自己是女汉子，其实大家真的误会了，女汉子这三个女
代表的是柔情，汉代表的是干练，每次你委婉的提醒她们对
方就会把霸气侧漏的模式调出来，噗噗噗的喷射你，然后说
你虚伪，痛心疾首质问你，说你敢不敢做你自己，我倒是想
问问她们我能不能不做我自己啊，我能不能做汤唯、周迅、
范冰冰啊我。

最后呢，我送给大家四句话：命里有时终须有，命里无时要
强求，想找对象，不怕丑，努力就有男朋友。

如何面对不成功的人生，首先，什么是不成功的人生。我觉
得，我、包括现场所有的你们，谁都不能说自己的人生是不
成功的人生，因为你的人生根本还没有结束，只要我们还没
死，我们只是在人生中遇到了失败而已，谁都不许说自己的
人生是不成功的人生。



媛媛告诉我们说啊，只要人还没死无法判断成功失败，社会
上流行的心灵鸡汤经常告诉我们一个道理，就是只要你坚持，
只要你玩命，是一定会成功的，而且万一你不成功，每个人
对成功的标准不一样，你只要有心灵的满足，那也算是一种
成功。我不知道在座各位的自我欺骗能力如何，反正我总是
会发现人生这出戏我不是主角，只是个死跑龙套的。人生这
出戏我是你、你们所有人人生中的龙套，但我是我自己人生
的主角，所以在我遭遇失败的时候，在我被观众喝倒彩的时
候，我一个人也能而且必须会唱下去。对，我是北大的，但
高中的时候谁都想不到我是一个差等生，是那种不写作业全
年级两百多人我考一百八十多名的那种差等生，然后有一天
这个差等生突然异想天开想要考北大，然后像个神经病一样
去努力，当然高考的时候我还是没考上。有人说你失败了，
我失败了吗?承认失败多容易啊，比那种日复一日的那种坚持
跟忍耐容易多了!但是我不服气!四年之后考研我又考回北大
了。所以说，一个人他一辈子不做任何尝试，他不做任何冒
险的事，他也不为任何事情努力，他永远都不会失败，他都
没有资格遭遇失败!但是你不同，你做过梦，你发过疯，你哭
过、笑过、奋斗过，你爱过、恨过，你也后悔过，于是啊，
芸芸众生中那么那么普通的一个你却拼尽全力活出最好的自
己，又有谁有资格说你的人生不成功。

一将功成万骨枯，一个分子无数分母，成功这件事其实成功
率极低，毕竟猴子都知道往香蕉比较多的树上爬，权衡得失、
趋利避害，是每一个动物的本能。可是在场的每一位朋友你
们知道吗，追求这种近乎渺茫的成功正是我们人类区别于其
他动物之所在，因为你几乎注定会失败，所以你期待成功的
每一天，都充满了一种叫做忐忑的幸福。当你拼尽全力失败
依旧来临的时候，你会知道你的一生因为浪费在理想上，所
以它从来不曾被浪费。

每一个理想都值得你拿一生去拼命，人生这么短，我就选择
做那种又盲目又热情的傻瓜，永远年轻，永远热泪盈眶，永
远相信梦想，相信努力的意义，相信遗憾比失败更可怕，因



为不成功的人生它只是不完美，但是它完整。

泰戈尔说：“飞鸟从天空飞过，可它并没有留下痕迹。”可
是我的朋友，你知道吗，你自己应该懂，你自己在这片天空
飞翔过。

我是法学院的一名学生，我的每一门课的教授都在他的课堂
上讲过这样一句话，他们常常说：法律是这么规定的，但是
现实生活中……。现实生活是一种很神奇的生活，在现实生
活中，那些尊重规则的老实人，往往一辈子都默默无闻，反
倒是那些弄虚作假的人会名利双收。于是乎像我这样的年轻
人就经常有那些看着很有经验的前辈过来拍拍你的肩膀跟你
说，年轻人，你还不懂。我想问的是，我们年轻人能为这个
世界做什么。

总有一天，银行行长会是90后，企业家会是90后，甚至都会
是90后，但全社会都被90后占领的时候，我想问你们90后们，
大家想把这个社会变成什么样。我知道不是每一个人都能成
为站在风口浪尖上去把握国家命运的人物，你我不过是再普
通不过的升斗小民，是这个庞大的社会机器上一颗小小的螺
丝钉。

读书的时候每天都被父母耳提命面，说你干啥你都不要给我
耽误学习;毕业的时候呢，到处投简历，凄凄惶惶的等一家企
业收留自己;逢年过节被逼婚，结婚买了房子，要花自己年轻
时最好的20年来偿还贷款，让每一个年轻人都忙着生存，没
有梦想，没有时间关心政治，没有时间关心环境，没有时间
关心国家的命运，还哪有什么精力去为这个社会去做什么。

但是后来我发现，还是有一件事，你跟我都可以做到，这件
事就是：我们这代人，在我们老去的路上一定一定不要变坏。
不要变成你年轻时候最痛恨最厌恶的那种成年人。如果将来
你去路边摆摊，你就不要卖地沟油小吃，你不要缺斤短两。
你将来开了工厂当了老板，你不要偷工减料生产一些次品。



每一个普通人在自己的岗位上做一个好人是有非常非常严重
意义的，因为我们每一个人生下来就注定会改变世界。我是
一个学法律的，如果我将来是一个公正严明的法官，那么这
个社会就因为多了一个好法官而变好了一点点。

我希望大家都记住，即使给了你十万个理由去作恶，你都要
保持自己的操守跟底线，仅仅就是因为一个理由：你不是一
个禽兽!你是一个人。我更希望我们所有的90后们，你们都能
成为那种难能可贵的年轻人，一辈子都嫉恶如仇，你绝不随
波逐流，你绝不趋炎附势，你绝不摧眉折腰，你绝不放弃自
己的原则，你绝不绝不失望于人性。

据说每个人都曾经暗恋过别人， 你们还记得自己十七八岁的
时候暗恋的那个人吗? 她是那种学习很好的、长相清秀的那
种沈佳宜，还是那种爱打篮球的、特别酷的流川枫?你现在再
想起来他的时候， 你是在微笑还是在沉默? 还是你觉得你当
年的求之不得如今看过来不过如此。

我发现我们最舍得去爱一个人的时候，恰恰就是暗恋的时候。

我从大二开始就暗恋一个男生， 暗恋是一件惊心动魄的事情，
我每次看到他跟他说话的时候都跟打仗一样，努力的表现成
谈笑风生的样子，我害怕他知道，我害怕他不知道，我更 害
怕他知道但是他假装不知道， 暗恋也是一件寂寞孤独的事情，
我觉得他的名只有放在我的嘴巴里面才安全。

你们觉得男生跟女生之间有纯友谊吗? (没有) 有， 只要一
个打死不说， 另一个装傻到底。

从头到尾我扮演的角色就是他最讲义气的哥们， 每次他需要
帮助的时候我第一个两肋插刀的冲过去。他说，我是最懂他
的人。我怎么不懂了， 没有人比我更了解他。我知道，他喜
欢那种娇小玲珑的女生，我从一个一百二十多斤的胖子开始
减肥，甩掉十几斤的肉。他也常常跟别人夸我说我是那种懂



事的好姑娘。对呀，因为除了懂事我还不知道能做什么。 我
想给他我的一切，但我什么都没有;我想为他放弃一切，我也
没什么好放弃的。

你们呢，你们还记得就是喜欢一个人喜欢到不行了的那种感
觉吗?某天你爱上一个人， 突然好像有了软肋，又好像是有
了铠甲，可能经历过几段伤害、经历过几段刻骨铭心的爱情
之后，他们变得更聪明、更理智、更加的有技巧了。但是我
想问你们，你们真的不相信爱情了吗?那你为什么看《泰坦尼
克号》 、看《北京爱情故事》你还会哭?你真的宁愿变得聪
明、变得老练而不冲动吗? 不管你是涉世未深还是说你早已
经爱的伤痕累累了， 你在心里面你都渴望有那么一份爱情，
它是真挚的，它是专一的，它是持久的。

如果一个人他在爱情里面因为爱的真，因为爱别人爱得深，
他被伤害了，他看起来很蠢吗，很可悲吗?不，那些考虑好了
各种条件去结婚，到结婚的时候才发现没有一点关于爱的 回
忆，爱情好像从来没有发生过，我觉得那些人才可悲。所以
我希望咱们还可以再试着像一 个十七八岁的少女一样， 不
以结婚为目的去爱一个人。

我在心里面爱他爱的声嘶力竭的他听不到，我在心里爱他爱
的天崩地裂的他也看不到，但我像一个孤独的女战神一样，
又狼狈又勇敢的这么爱着他，等到我死的那一天我都愿意回
想起来这件事情，我都觉得它可贵，我觉得它美好，我都不
会觉得后悔。

如果有人现在跟我说我爱你是以结婚为目的的或者我以结婚
为目的的在跟你恋爱着， 他太小看我，他也太小看我的爱情，
因为对于一个二十三岁了还不能接地气的理想主义的姑娘来
说，一辈子不结婚是挺可怕的，但更可怕的是有些人他一辈
子在婚姻里，可是从来从来没有得到过爱情。

“作”是什么?“作”就是不安现状的瞎折腾。我这个人就挺爱



“作”的，我来参加超级演说家这个节目已经被我哥骂了无
数次了。他说你这就是没事找事瞎折腾，你又不是学表演的，
又不是学主持的，你一个学法律的去参加一个电视节目，对
你的将来有什么用?可能我就是爱“作”吧。我突然觉得每天
都重复的生活很没有意思，所以我就来了。我自“作”，我
也能自受。

每次写稿子都要熬夜，熬到一两点，每次站在舞台上等着大
家投票，都会紧张的双拳紧握，但是我一点儿也不后悔，我
会永远永远都记得这些时刻的。

这个舞台上有人比我还能“作”，一会你们就会看到他，他
就是我的新晋偶像，林义杰。他妈妈对她的期待就是好好地
念个大学，将来当医生，当老师，当什么都好，但是他选择
了体育，一条风险性极大，成功率又极低的路。他喜欢跑步
去冒险，他的双腿跑过北极，跑过南极，跑过全世界最大的
热带沙漠——撒哈拉沙漠。我心里就在感慨，这人的一生就是
“作”死的一生啊。这个死还不是说你在人生路上摔了一个
跤，失了一个伴，是真的会死的!但是我也在感慨，他的一生
是特别特别精彩的一生，如果他按照父母的意愿去考了大学，
他以后也可能会成功，但是他在的人生当中，看到的不仅仅
是一个有一个的成功，而是一个 又一个的生命奇迹。

亲爱的朋友，从小到大我们都在听着别人的声音给自己的人
生划格子，左边的这条线是要学业有成，右边的这条线是一
定要有一个一个安稳的好工作，上面这条线是三十岁之前要
结婚，下面这条线就是你结了婚就一定得生个孩子，好像只
有在这个格子里面才是安全的，才被别人认为是幸福的。一
旦你想跳出这个格子，就会有人说你“作”。可是我知道每
个人年轻的时候，心里都会有一点想去“作”的冲动。你明
明应该考一个经济系，法律系，土木工程系，你说你要学表
演，你要去演电影;你明明应该找一个合适的人就结婚，你还
在等，你还说自己想要真正的爱情。其实大部分的年轻人，
都根本不知道自己想要什么，你们知道自己将来想要过什么



样的生活吗?你们想想，其实我是不知道的。我根本不知道我
将来想过什么样的生活，去哪个城市，做什么工作，我只是
还知道自己不想要什么：不想要那种循规蹈矩，安安稳稳，
平平淡淡的日子，不想要那种一眼就可以看到死的那种人生。

你可能会说，人生嘛，平平淡淡才是真，瞎“作”什么呀。
我每次听到一个二三十岁的年轻人说这种话的时候，我不是
觉得他错，我只是觉得很可惜，这个世界那么大，那么精彩，
你什么都还没看到过的时候却甘心的呆在一个格子里面，循
规蹈矩，安分守己的生活，这样的生活没有任何的风险，也
不会被别人嘲笑，但是我总觉得呀，一个没有把百酒都尝遍
的人，他是不大懂得清水之味的。一个一辈子都安分守己不敢
“作”的人，他从来也不曾拥有一个精彩丰富的人生。

毕竟，no zuo，no die，就no life!

在这段演讲开始之前，我先问大家一个问题：你们当中有谁
觉得自己是家境普通，甚至出身贫寒，将来想要出人头地只
能靠自己?(几乎全举手)你们当中又有谁觉得自己是有钱人家
的小孩，起码奋斗的时候可以从父母那儿得到一点助力?(无
人举手)

先拿我自己说，我们家就是出身寒门的，我们家都不算寒门，
我们家都没有门。现在想想，我都不知道我爸跟我妈那么普
通的一对农村夫妇，他们是怎么把三个孩子我跟我两个哥哥
从农村供出来上大学、上研究生。我一直都觉得自己特别幸
运，我爸跟我妈都没怎么读过书，我妈连小学一年级都没上
过，她居然觉得读书很重要，她吃再多的苦也要让我们三个
孩子上大学。我一直也不会拿自己跟那些比如说家庭富裕的
小孩做比较，说我们之间有什么不同，或者有什么不平等，
但是我们必须要承认这个世界是有一些不平等的。他们有很
多优越的条件我们都没有，他们有很多的捷径我们也没有，
但是我们不能抱怨。



每一个人的人生都不尽相同的，有些人出生就含着金钥匙，
有些人出生连爸妈都没有——人生跟人生是没有可比性的，
我们的人生是怎么样完全决定于自己的感受。你一辈子都在
感受抱怨，那你的一生就是抱怨的一生;你一辈子都在感受感
动，那你的一生就是感动的一生;你一辈子都立志于改变这个
社会，那你的一生就是斗士的一生。

英国有一部纪录片叫做《人生七年》，片中访问了十二个来
自不同阶层的七岁的小孩，每七年再回去重新访问这些小孩，
到了影片的最后就发现：富人的孩子还是富人，穷人的孩子
还是穷人。但是里面有一个叫尼克的贫穷的小孩，他到最后
通过自己的奋斗变成了一名大学教授，可见命运的手掌里面
是有漏网之鱼的。而且现实生活中寒门子弟逆袭的例子更是
数不胜数。

这段演讲到现在已经是最后一次了，其实我刚刚在问的时候
就发现了：我们大部分人都不是出身豪门的，我们都要靠自
己!所以你要相信：命运给你一个比别人低的起点是想告诉你，
让你用你的一生去奋斗出一个绝地反击的故事。这个故事关
于独立、关于梦想、关于勇气、关于坚忍，它不是一个水到
渠成的童话，没有一点点人间疾苦，这个故事是有志者事竟
成，破釜沉舟，百二秦关终属楚，这个故事是苦心人天不负，
卧薪尝胆，三千越甲可吞吴!

刘媛媛演讲稿（3） | 返回目录

在近期的一档演说节目《超级演说家》中，北大才女刘媛媛
在社会的命题上，选择了年轻人能为世界做什么这一命题，
引起许多人的深思以及网民的热议。在这篇演讲稿中，刘媛
媛激情澎湃的阐述了90后的国家责任和人生意义之间的宏观
关系。

我是法学院的一名学生，我的每一门课的教授都在他的课堂
上讲过这样一句话，他们常常说：法律是这么规定的，但是



现实生活中……。现实生活是一种很神奇的生活，在现实生
活中，那些尊重规则的老实人，往往一辈子都默默无闻，反
倒是那些弄虚作假的人会名利双收。于是乎像我这样的年轻
人就经常有那些看着很有经验的前辈过来拍拍你的肩膀跟你
说，年轻人，你还不懂。我想问的是，我们年轻人能为这个
世界做什么。

总有一天，银行行长会是90后，企业家会是90后，甚至都会
是90后，但全社会都被90后占领的时候，我想问你们90后们，
大家想把这个社会变成什么样。我知道不是每一个人都能成
为站在风口浪尖上去把握国家命运的人物，你我不过是再普
通不过的升斗小民，是这个庞大的社会机器上一颗小小的螺
丝钉。

读书的时候每天都被父母耳提命面，说你干啥你都不要给我
耽误学习;毕业的时候呢，到处投简历，凄凄惶惶的等一家企
业收留自己;逢年过节被逼婚，结婚买了房子，要花自己年轻
时最好的20年来偿还贷款，让每一个年轻人都忙着生存，没
有梦想，没有时间关心政治，没有时间关心环境，没有时间
关心国家的命运，还哪有什么精力去为这个社会去做什么。

但是后来我发现，还是有一件事，你跟我都可以做到，这件
事就是：我们这代人，在我们老去的路上一定一定不要变坏。
不要变成你年轻时候最痛恨最厌恶的那种成年人。如果将来
你去路边摆摊，你就不要卖地沟油小吃，你不要缺斤短两。
你将来开了工厂当了老板，你不要偷工减料生产一些次品。

每一个普通人在自己的岗位上做一个好人是有非常非常严重
意义的，因为我们每一个人生下来就注定会改变世界。我是
一个学法律的，如果我将来是一个公正严明的法官，那么这
个社会就因为多了一个好法官而变好了一点点。

我希望大家都记住，即使给了你十万个理由去作恶，你都要
保持自己的操守跟底线，仅仅就是因为一个理由：你不是一



个禽兽!你是一个人。我更希望我们所有的90后们，你们都能
成为那种难能可贵的年轻人，一辈子都嫉恶如仇，你绝不随
波逐流，你绝不趋炎附势，你绝不摧眉折腰，你绝不放弃自
己的原则，你绝不绝不失望于人性。

以上内容由应届毕业生本站站整理编辑。

刘媛媛演讲稿（4） | 返回目录

以下这篇是《超级演说家》第二季冠军北大才女刘媛媛的一
篇演讲稿——《请不以结婚为目的的恋爱吧》，刘媛媛通过
这篇演讲稿想要告诉大家婚姻里面爱情的重要性，清谈一场
不以结婚为目的的恋爱吧。

据说每个人都曾经暗恋过别人，你们还记得自己十七八岁的
时候暗恋的那个人吗，他是那种学习很好的、长相清秀的那
种沈佳宜，还是那种爱打篮球的、特别酷的流川枫，你现在
再想起来他的时候，你是在微笑还是在沉默，还是你觉得你
当年的求之不得如今看过来不过如此。我发现我们最舍得去
爱一个人的时候，恰恰就是暗恋的时候。

我从大二开始就暗恋一个男生，暗恋是一件惊心动魄的事情，
我每次看到他跟他说话的时候都跟打仗一样，努力的表现成
谈笑风生的样子，我害怕他知道，我害怕他不知道，我更害
怕他知道但是他假装不知道，暗恋也是一件寂寞孤独的事情，
我觉得他的名只有放在我的嘴巴里面才安全。你们觉得男生
跟女生之间有纯友谊吗?(没有)有，只要一个打死不说，另一
个装傻到底。从头到尾我都在扮演的角色就是他最讲义气的
哥们，每次他需要帮助的时候我第一个两肋插刀的冲过去，
他说我是最懂他的人，我怎么不懂了，没有人比我更了解他，
我知道他喜欢那种娇小玲珑的女生，我从一个一百二十多斤
的胖子开始减肥，甩掉十几斤的肉，他也常常跟人夸我说我
是那种懂事的好姑娘，对呀，因为除了懂事我还不知道能做
什么，我想给他我的一切，但我什么都没有，我想为他放弃



一切，我也没什么好放弃的。

你们呢，你们还记得就是喜欢一个人喜欢到不行了的那种感
觉吗?某天你爱上一个人，突然好像有了软肋，又好像是有了
铠甲，可能经历过几段伤害、经历过几段刻骨铭心的爱情之
后，他们变得更聪明、更理智、更加的有技巧，但是我想问
你们，你们真的不相信爱情了吗，那你为什么看《泰坦尼克
号》、看《北京爱情故事》你还会哭，你真的宁愿变得聪明、
变得老练而不冲动吗，不管你是涉世未深还是说你早已经爱
的伤痕累累了，你在心里面你都渴望有那么一份爱情，它是
真挚的，它是专一的，它是持久的。

如果一个人他在爱情里面因为爱的真，因为爱别人爱得深，
他被伤害了，他看起来很蠢吗，很可悲吗，不，那些考虑好
了各种条件去结婚，到结婚的时候才发现没有一点关于爱的
回忆，爱情好像从来没有发生过，我觉得那些人才可悲，所
以我希望咱们还可以再试着像一个十七八岁的少女一样，不
以结婚为目的去爱一个人，我在心里面爱他爱的声嘶力竭的
他听不到，我在心里爱他爱的天崩地裂的他也看不到，但我
像一个孤独的女战神一样，又狼狈又勇敢的这么爱着他，等
到我死的那一天我都愿意回想起来这件事情，我都觉得它可
贵，我觉得它美好，我都不会觉得后悔。

如果有人现在跟我说我爱你是以结婚为目的的或者我以结婚
为目的的在跟你恋爱着，他太小看我，他也太小看我的爱情，
因为对于一个二十三岁了还不能接地气的理想主义的姑娘来
说，一辈子不结婚是挺可怕的，但更可怕的是有些人他一辈
子在婚姻里，可是从来从来没有得到过爱情。

以上内容由应届毕业生本站站整理编辑。



刘媛媛励志演讲的感想篇十

大家好！

今天我演讲的题目是《我的梦想》。当有人问，你的梦想是
什么时？我会大声的说：我的梦想是我要成为一个科学家。
尽管我没有过人的才智，没有严密的思维，也没有特别准确
的判断力，但是我仍不会放弃努力。尽管这个梦想距我很遥
远，但我仍不会停止追求。尽管在实现梦想的过程中，会有
很多挫折和无数的磨难，但我仍不会灰心丧气。因为我相信，
只有经历困难和挫折，才能实现自己的梦想。

以前，每当我看到科学家们令人瞩目的成就时，总会感到羡
慕和敬佩。是他们，推动了社会的发展；是他们，使人民生
活水平得到提高；更是他们，为祖国的发展赢来了一个崭新
的明天。因此，我想成为一个科学家，成为一个对国家有贡
献的人。每当我看到浪费时间的人时，我会为他们感到惋惜；
每当我看到灰心丧气的人时，会为他们感到悲哀；每当我看
到不务正业的人时，我会感到愤恨。因为他们没有看到自己
的价值，没有属于自己的梦想。这样的人生，是没有意义的
人生。而我，至少有一个梦想，一个目标。有了这个梦想，
我就会一直努力下去，永不放弃。有了这个梦想，就等于把
握了自己的人生航向，不会再迷失方向。有了这个梦想，就
好象一盏明灯，照亮了我前进的道路。一直通往胜利的顶峰。

雄关漫道真如铁，是对梦想的追求；而今迈步从头越，是对
梦想的执着！来吧，让我们携起手来，响应时代的号召，为
了我的梦想，为了美好的明天，为了光荣的未来，前进！

谢谢大家！


